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曾经的冷落角落成了“香饽饽”，今年来，贷款多了七成

安徽小企业受益金融创新

明年车辆购置税优惠停止

经国务院批准，对1.6升及以下排量乘用

车减按7.5%的税率征收车辆购置税的政策

于2010年12月31日到期后停止执行，自2011

年1月1日起，对1.6升及以下排量乘用车统一

按10%的税率征收车辆购置税。季苏平

中国今年清理“小金库”逾4万个

2010年，按照党中央、国务院的决策部

署，“小金库”治理工作从党政机关和事业

单位逐步延伸到社会团体和国有及国有控

股企业。截至12月10日，全国党政机关和

事业单位共清理出“小金库”25738个，涉及

金额127亿余元，在整改处理的基础上正抓

紧构建防治“小金库”的长效机制；社会团

体和国有及国有控股企业自查自纠阶段的

工作基本结束，自查发现“小金库”19855

个，涉及金额88亿余元，现已转入重点检查

阶段。 姜洁

传中粮拟收购张飞牛肉

有消息人士向记者透露，继并购四川

阆中市知名品牌保宁醋后，中粮集团意欲

再次收购阆中市另一知名休闲食品——张

飞牛肉。12月27日，记者就此消息采访了

张飞牛肉有限公司以及中粮集团相关部

门，但直至截稿，收购事宜尚未获得证实。

记者昨日多次致电中粮集团，但该集

团相关负责人表示不便就此事接受采访。

随后记者又致电张飞牛肉有限公司，相关

人士表示不清楚收购事宜，公司内部也并

未听说有关于收购的消息。

年末上市房企再掀拿地高潮

在2010年这最后的几天时间里，随着

各地土地市场已经进入冲刺阶段，众多上市

房企也掀起了一场拿地热潮。而从12月21

日到12月28日，短短一周时间里，包括CBD

核心区6地块，众多房企大鳄已经在北京土

地市场上砸入了400亿元的土地出让金。

除了北京，其他城市的土地市场也十

分活跃。据悉，2010年最后半个月，全国12

个大中城市有1138公顷地块将要出让，而

万科、保利、中信等地产巨头或许在2010年

的最后两天时间里还将有所斩获。 王峥

10余省市推十二五收入倍增计划

近日，江苏、广东、山西、湖南、山东烟

台等10余省市的“十二五”规划建议中，都

提出实施收入倍增计划。业内专家质疑

称，在目前多数地方居民收入增长速度尚

跟不上GDP增速的情况下，5年之内收入翻

番是从一个极端走向另一个极端。

国家发改委社会发展研究所所长杨宜

勇称，在“十二五”期间实现居民收入翻番，

难度很大，如果整体倍增，贫富差距将难以

缩小。

山西省人社厅一位官员坦言，如果用5

年时间将收入倍增或是翻番，难度很大，居

民收入之间的差距也难以缩小。

第二届安徽优秀职业经理人评选启动

第二届安徽优秀职业经理人大型评选

活动启幕。本次活动旨在为我省各界精英

提供一个交流的平台，让思想创造价值。将

由省工商联、省经信委、省职业经理人协会等

联合对评选出的安徽优秀职业经理人、安徽

优秀企业家进行表彰。据介绍，此次活动将

在明年3月进行最终评审，并举行百席优秀

企业高端对话峰会。程成记者 宛月琴

茅台镇为徽商“量身造酒”

有一种酒，专门为“徽商”酿造，而且来

自国酒之乡茅台。昨天，来自贵州茅台的

一家白酒生产企业的负责人何冬亮告诉记

者，“徽商的传统文化一直让我们备受熏

陶，而茅台特色与徽商文化的融合，让我们

打造出中国第一商帮酒”。 何冬亮还介绍，

该酒身价只是茅台的一半。

白酒行业业内人士分析，随着春节的

临近，白酒市场的竞争已经进入“白热化状

态”，为此，各家都使出了浑身解数，纷纷谋

求差异化竞争路线。“这种专门锁定一个特

定群体的白酒定位，也算是闯出了一条另

类路线”。 记者 宛月琴

皖北经济发展合作商会“出世”

昨日，皖北企业家有了自己的商会“娘

家”，皖北经济发展合作商会在合肥成立，旨

在搭建皖北企业家融合平台、推动皖北经济

发展，成立伊始，就有会员企业100多家。

记者 宛月琴
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近日，新希望集团董事长刘永好接受

采访，就民营企业如何做大做强发表了自

己的看法。刘永好认为，多元化发展的战

略决定着民企的生存发展。这一战略既能

使公司在同行业内保持优势，又能最大程

度发挥集团的协同效应，做大企业规模。

同时，在刘永好看来，当下中国经济

政策不断发生变化，民营企业要想长远发

展，就要加强合作，在原材料、技术、市场

等方面实现资源共享，谋求共同发展。

EO行踪CC
刘永好
合作共享是民企生存之道

7年前，它成功从代工转身传统汽车

制造；7年后，它能否再度闯关“新能源”？

比亚迪面临的打击接踵而至，实非偶然，

这是一家技术型、创新型企业要成长、要

转型，必然要迈过的坎。

王传福表示，“我们一直走自己的路，

也一直被人家批评。如果按照一般的思

路看比亚迪，别人觉得你的整合力度这么

大，跨界这么广，短期获得这么高的增长，

肯定会觉得有问题，我们也不便于多做解

释。比亚迪之所以成功，就是在战略上想

得比别人更多一点、更远一点。”

王传福
比亚迪过坎

在很多合肥人的印象中，合肥火车站

只是个商贸中心，而非商务中心，殊不知现

如今的火车站，已经今非昔比，已经崭露出

现代化商业中心的锋芒。反而在很多外来

人士的眼里，看好火车站，看好未来的商业

和商务中心。

随着诸多划时代工程的亮相，合肥火

车站正在发生最振奋人心的质变。处在这

样一个得天独厚的形势下，火车站商圈的

办公环境越来越受到各类企业的关注。究

竟谁能独当一面，引领合肥火车站商业中

心走进高档办公的时代呢？

记者走进了火车站附近的一家现房写

字楼探个究竟，从形象上看来，它已经具备

了高档写字楼的“标志性”。咖啡色经典立

面，珍贵石材与玻璃幕墙相互辉映，比传统

“玻璃型”写字楼多了一份高贵、典雅的味

道。但仅仅是这些，又不足以冠以“火车站

商圈首席高档写字楼”的美誉。宝文商务

大厦，在高档配置上做足了文章。

据了解，宝文商务大厦拥有近千席车

位，七部高速电梯，商业裙楼（即白马商贸

城）顶部大型停车场，另外还有独特的“宝

文式”人文化物业管理，让业主在内在外都

感到尊贵十足。宝文商务大厦的高档配

置，让火车站商业中心的办公形象从此升

级了一大步。这是火车站商圈发展的必

然。对宝文而言，从宝文国际大厦到宝文

商务大厦，前者是“新站第一高楼”，在于高

度，后者是“新站第一高楼”，则在于品质。

从高度到品质，也是一次伟大的升级。

高档办公，始终是社会的终极需求。

合肥火车站商圈的写字楼需要一种理念的

引领，企业要创造价值，不仅仅是追求廉价

的租金，应该是追求信息、资源更高端化、

更集约化的一种配置，这样才会给企业带

来更多的商机。

总的来说，目前合肥火车站写字楼的

价值还是被低估了，以后还有更大的发展

空间。可以说在未来一、二十年内，“金子

楼”的价值会不断地得到体现。宝文商务

大厦在高端的写字楼领域具有极大的地

段和价格优势，而地段正是写字楼价值体

现的第一要素。这就是金子，看谁能发现

它、得到了它、谁就能占得先机。

谁说合肥火车站，还没进入高档办公时代？

星报讯（记者 樊立慧） 以前是做银行

冷落的角落，这些年来，金融创新等多种变

化，让小企业也成了众多银行机构争抢的对

象。来自安徽银监局提供的材料显示，到今

年11月末，全省小企业贷款余额较年初新增

量超过750亿元，同比增速超过70%，高于各

项贷款平均增速近50个百分点。

对小企业的贷款也在进行创新，记者从

省金融办获悉，徽商银行深入开展“小巨人”、

“雏鹰”培育工作，丰富“智汇360”小企业金

融产品体系；浦发银行合肥分行在全省率先

成功发行科技型中小企业集合信托理财计

划；兴业银行合肥分行针对小企业融资难问

题，在国内银行首家提出了系统性解决方案，

一站式解决企业八大资金难题。

在未来，针对小企业的金融创新也有

要求，据省金融办相关负责人介绍，针对科

技创新型小企业，我省要大力开展企业股

权质押贷款和知识产权质押贷款。针对流

通行业的小企业，要大力开展由“第三方监

管”的存货抵押贷款。针对应收款数额大

的小企业，要大力开展商业信用的票据化

和国内保理业务。针对出口型小企业，要

大力开展出口托收单质押贷款。针对为大

企业服务的上下游小企业，要大力开展购

销合同贷款和订单抵押贷款。

目前，我省有39只投资基金，从各种股

权投资基金、风险投资基金那里直接获得

资金，也应成为我省中小企业融资新途径。


